
PROTOKOLL  

Zur Jahreshauptversammlung am Sonnabend, 26. Januar 2019 

 

__________________________________________________________________________ 

 

Anwesende:  

DLRG-Kappeln: Daniel Schlenzka, Sabine Barwich, Barbara Bock, Hanna Strüven, Stefanie  

Weide, Reiner Klingbeil, Klaus Bengelstorf, Manfred Bohner, Antje Bohner, Oluf Castagne,  

Gerhard Winter, Walter Thomsen, Frauke Siemen 

 

Nicht-Mitglieder: Bernd Strüven 

 

Stadtvertretung: Bürgermeister Heiko Traulsen 

 

Presse: Journalistin Martina Boetticher (für den Schlei-Boten, sh:z) 

__________________________________________________________________________ 

Beginn der Jahreshauptversammlung um 17.06 Uhr 

 

TOP 1 Eröffnung der Jahreshauptversammlung 

Der erste Vorsitzende, Daniel Schlenzka, eröffnet die Jahreshauptversammlung, begrüßt die 

anwesenden Mitglieder und die Gäste, Kappelns Bürgermeister Heiko Traulsen und 

Journalistin Martina Boetticher. Anschließend übergibt er das Wort an den Bürgermeister. 

 

TOP 2 Grußworte 

Bürgermeister Traulsen wünscht ein frohes, neues Jahr und freut sich darüber, dass der 

DLRG Kappeln e.V. trotz fehlender Schwimmhalle in der Stadt so aktiv ist, wie er sagt. Er 

berichtet davon, dass im Ostsee Ressort Olpenitz ein privater Investor eine Indoor-Halle mit 

angrenzendem Schwimmbad bauen wollte. Eventuell könnte sich die Stadt vorstellen einen 

Betrag zuzuschießen, Betrieb und Unterhaltung eines solchen Schwimmbades bereitet aber 

sowohl der Stadt, als auch dem Investor, Sorge.  

 

Unklar ist auch, ob die Verhandlungen zwischen Stadt und Investor erfolgreich sein würden. 

Des Weiteren nennt der Bürgermeister zentrale Projekte in der Stadt, unter anderem soll die 

Attraktivität Kappelns, beispielsweise mit Hilfe der Städtebauförderung, gesteigert werden. 

 

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Mit fünf stimmberechtigten Mitgliedern ist die Beschlussfähigkeit gegeben, es sind 13 

Wahlberechtigte anwesend. 

 



TOP 4 Anträge zur Tagesordnung  

Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung, sie wird einstimmig bewilligt. 

 

TOP 5 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2018 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2018 kann man im Internet unter 

www.kappeln.dlrg.de einsehen. Es wird einstimmig angenommen.  

TOP 6 Bericht des Vorstands 

Bericht Daniel Schlenzka: 

Vorstandsvorsitzender Daniel Schlenzka berichtet von einem erfolgreichen Jahr 2018, so 

konnte das Ausbilderteam 110 Schwimmprüfungen, die meisten davon von Mai bis 

September im Freibad in Süderbrarup, abnehmen. Die Rettungsschwimmkurse konnten nur 

im Sommer im Freibad Süderbrarup angeboten werden, weil es keine geeignete 

Schwimmstätte für die Ausbildung in der Nähe gibt. Daniel Schlenzka bildete im Sommer 

2018 vier Juniorretter aus. 

 

Im Jahr 2019 gibt es die Möglichkeit auch im Winter die Rettungsschwimmausbildung 

anzubieten - sie findet wöchentlich im Entdeckerbad Damp statt. Mit der 

Schwimmausbildung ist Daniel Schlenzka sehr zufrieden und bedankt sich herzlich bei 

seinem Ausbilderteam, neben ihm sind das Ilona Mende und Sabine Barwich.  

Daniel Schlenzka berichtet außerdem von den Events im vergangenen Jahr, so sind 60 

Mitglieder gemeinsam in den Hansa Park gefahren und konnten bei gutem Wetter den Tag 

genießen.  

TOP 7 Bericht des Technischen Leiters 

Die Technische Leiterin Ilona Mende ist nicht anwesend, Daniel Schlenzka berichtet für sie, 

welche Prüfungen im vergangenen Jahr abgenommen wurden.  

Es gab 167 Kinderschwimmkurse und 109 Prüfungen.  

Folgende Abzeichen wurden erreicht:  

Das Ausbilderteam kann sich über einen Anstieg der Teilnehmerzahlen im Vergleich zum 

Vorjahr freuen. Die Zahl der Seepferdchen-Teilnehmer hat sich verdoppelt, die Zahl der 

Bronzeanwärter fast verdreifacht. Silber-Kurse wurden doppelt so häufig besucht. Einen 

gewaltigen Anstieg gibt es bei den Gold-Abzeichen: hier gibt es elf erfolgreich abgelegte 

Prüfungen, im Vergleich zu einer im letzten Jahr. Die DLRG Kappeln freut sich außerdem 

über vier neue Junior-Retter, die im vergangenen Jahr ausgebildet wurden.  

Das Ausbilderteam, bestehend aus Ilona Mende, Sabine Barwich und Daniel Schlenzka, hat 

211 Stunden in den drei Ausbildungsstätten, dem Hotelschwimmbad Pottloch, dem Freibad 

Süderbrarup und dem Entdeckerbad Damp, geleistet. Im Einzelnen haben Ilona Mende und 

Sabine Barwich in Pottloch 56 Stunden, im Freibad Süderbrarup 105 Stunden und im 

Entdeckerbad Damp 18 Unterrichtsstunden gegeben. Daniel Schlenzka hat in Pottloch acht, 

in Süderbrarup 20 und in Damp vier Unterrichtsstunden geleistet. Insgesamt haben die drei 

Ausbildenden 6.000 Kilometer zurückgelegt.  

 



Frauke Siemen geht auf diese Zahl noch einmal ein und findet sie sehr bemerkenswert. Auch 

die Eltern, die ihre Kinder zum Schwimmunterricht bringen, legen diese Kilometer zurück. 

Umweltbelastungen, die sich durch eine Schwimmhalle vor Ort vermeiden ließen. Auch die 

Presse greift diese Zahl auf und berichtet darüber.  

Daniel Schlenzka erwähnt noch zwei besondere Spenden, die der Verein erhalten hat. 

Einmal hat der DLRG Kappeln e.V. 1.000 Euro aus der Auflösung des Kappelner 

Talentfördervereins erhalten.  

Zum anderen hat die DLRG Kappeln vom St. Nicolaiheim Sundsacker e.V. aus dem Erlös 

des Sommerfestes 700 Euro für die Schwimmausbildung sozial benachteiligter Kinder 

erhalten. Kinder aus dem Bereich der Jugendhilfe können so Wassergewöhnung und das 

Seepferdchen machen.  

 

Abzeichen Teilnehmer Erfolgreiche Prüfungen 

Seepferdchen 60 29 

Bronze 58 47 

Silber 25 11 

Gold  20 11 

Junior-Retter 4 4 

 

 

TOP 8 Bericht des Kassenwarts und Vorstellung des Haushaltsplans 2019 

Kassenwart Reiner Klingbeil stellt die positive Finanzlage dar. Die Kasse befindet sich in 

einem ordentlichen Plus. Einzelheiten finden sich im Anhang an dieses Protokoll. 

 

TOP 9 Aussprache  

Frauke Siemen hat eine Nachfrage im Bereich Finanzen und fragt, wieviel teurer das 

Entdeckerbad Damp als das Freibad in Süderbrarup ist. In Süderbrarup beträgt der Eintritt 

pro Kind 1 Euro. Im Entdeckerbad sind es 3,50 Euro pro Kind, wobei die DLRG Kappeln pro 

Kind noch 0,50 Euro dazu bezahlt. In Damp werden also pro Kind und Unterrichtseinheit 4 

Euro bezahlt.  

Hanna Strüven fragt, ob man nicht mehr für die Jugendlichen in der DLRG anbieten könnte, 

beispielsweise an einem Wochenende mal eine Gruppenfahrt organisieren könnte. Finanziell 

wäre das möglich. Das Thema soll beim TOP 16 Verschiedenes erneut aufgegriffen werden. 

 

TOP 10 Bericht der Kassenprüfer 

Kassenprüfer Klaus Bengelstorf ist sehr zufrieden, die Kasse wird vorbildlich und präzise 

geführt.  

Die Entlastung des Kassenwarts durch den Vorstand wird beantragt.  

Der Kassenwart wird einstimmig entlastet. 

 



TOP 11 Genehmigung des Haushalts 2019 

Kassenwart Reiner Klingbeil stellt den Haushaltsplan für das Jahr 2019 vor. Dieser wird 

einstimmig genehmigt. 

 

TOP 12 Entlastung des Vorstands  

Bei einer Enthaltung wird der Vorstand entlastet. 

 

TOP 13 Wahlen  

13.1 Wahl eines Wahlleiters  

Daniel Schlenzka schlägt Bernd Strüven als Wahlleiter für die Wahl des Ersten Vorsitzenden 

vor. Dieser übernimmt die Aufgabe gerne, keines der DLRG-Mitglieder vor Ort hat dagegen 

Einwände.  

 

13.2 Wahl eines Ersten Vorsitzenden für drei Jahre 

Daniel Schlenzka tritt wieder für die Wahl des Ersten Vorsitzenden an. Er wird einstimmig  

wiedergewählt und übernimmt anschließend die Wahlleitung von Bernd Strüven. 

 

13.3 Wahl eines Zweiten Vorsitzenden für zwei Jahre 

Als Zweite Vorsitzende wird Sabine Barwich einstimmig gewählt. 

 

13.4 Wahl des Kassenwarts für drei Jahre  

Reiner Klingbeil stellt sich wieder zur Wahl und wird einstimmig gewählt. 

 

13.5 Wahl des Technischen Leiters für zwei Jahre  

Die bisherige Technische Leiterin Ilona Mende, kann an der Mitgliederversammlung nicht 

teilnehmen, stellt sich aber erneut für das Amt zur Verfügung. Ihr schriftliches Einverständnis, 

dass sie sich erneut zur Wahl stellt, liegt vor. Ilona Mende wird in Abwesenheit für drei Jahre, 

bei einer Enthaltung, zur Technischen Leiterin gewählt. Daniel Schlenzka spricht ihr in 

Abwesenheit ein großes Lob für ihre Erfolgsquote und einen herzlichen Dank für ihr 

Engagement aus. 

 

13. 6 Wahl des Datenschutz- und Internetbeauftragten für drei Jahre 

Der Vorstand hat beschlossen ein neues Amt zu schaffen und jemanden mit der Pflege der 

Internetseite zu beauftragen. Die Person soll sich außerdem intensiv mit dem Thema 

Datenschutz auseinandersetzen. Daniel Schlenzka schlägt Stefanie Weide, ausgebildete 

Online-Redakteurin, für dieses Amt vor.  

 

Manfred Bohner fragt, ob eine Satzungsänderung erforderlich ist, um dieses neue Amt 

einzuführen. Reiner Klingbeil antwortet, dass es sich um ein Amt im erweiterten Vorstand  



handelt und dafür keine Satzungsänderung erforderlich ist. Stefanie Weide wird einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl dankend an. 

 

13.7 Wahl des Zweiten Kassenprüfers  

Barbara Bock stellt sich für das Amt der zweiten Kassenprüferin zur Verfügung und wird 

einstimmig gewählt.  

 

13.8 Wahl des Ersatzkassenprüfers 

Als neue Ersatzkassenprüferin wird Frauke Siemen vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Sie nimmt die Wahl dankend an. 

 

13.9 Wahl der zwei Delegierten  

Es werden zwei Personen bestimmt, die beim Kreisverband den DLRG Kappeln e.V. 

vertreten.  

Reiner Klingbeil schlägt Daniel Schlenzka vor, der einstimmig gewählt wird.  

Daniel Schlenzka schlägt als zweite Delegierte Sabine Barwich vor. Auch sie wird einstimmig  

gewählt.  

 

13.10 Wahl des Ersatzdelegierten  

Barbara Bock stellt sich für dieses Amt zur Verfügung und wird einstimmig gewählt.  

 

TOP 14 Anträge  

Es liegen dem Vorstand keine Anträge vor.  

 

TOP 15 Ausblick 2019 

Die neue Schwimmausbildung startet am Dienstag, 5. Februar 2019, im Entdeckerbad Damp 

mit Jugendschwimm- und Rettungsschwimmkursen. Von Montag, 11. Februar 2019, an, 

beginnen Seepferdchenkurse in Pottloch. Auch mittwochs werden im Hotelschwimmbad 

Pottloch Seepferchenkurse angeboten, eine Unterrichtseinheit ist dabei für sozial 

benachteiligte Kinder gedacht.  

 

Die Schwimmausbildung ist ähnlich organisiert, wie im vergangenen Jahr. Von Ende April an 

findet sie im Freibad in Süderbrarup statt, hier können alle Jungendschwimm- und 

Rettungsschwimmabzeichen abgenommen werden. Nach der Freibadsaison starten von 

Oktober an wieder die Kurse in Pottloch und in Damp. 

Im Jahr 2019 stehen einige Events auf dem Kalender der DLRG Kappeln.  

Fest gesetzt sind die regelmäßigen Treffen des Vorstands, ungefähr alle vier Wochen, immer 

montags. Hanna Strüven merkt an, dass sie bei den Treffen gerne dabei sein und sich 

einbringen  



möchte. Da die Vorstandssitzungen öffentlich sind und jedes Mitglied dabei sein kann, wird 

Hanna Strüven zum nächsten Termin natürlich gerne eingeladen. 

Daniel Schlenzka wird außerdem im Sommer zwei Wochen in der benachbarten Gemeinde 

Schönhagen zwei Wochen Strandwache leisten. Er ist der einzige Rettungsschwimmer der 

DLRG Kappeln, der für die Strandwache zur Verfügung steht und in diesem Jahr gerne diese 

Aufgabe übernehmen möchte.  

Fest eingeplant sind in diesem Jahr auch die Blaulichttage in Kappeln, bei denen sich die 

DLRG Kappeln mit einem Informationsstand präsentieren und über ihre Arbeit berichten wird.  

Auch im Jahr 2019 wird die kleine Tradition aufrecht erhalten mit den Mitgliedern in den 

Hansapark zu fahren. Es wird außerdem mit den Gedanken gespielt ein Sommerfest im 

Freibad Süderbrarup zu veranstalten oder zu unterstützen und mit den Jugendlichen in 

Damp Wasserski zu fahren. 

 

TOP 16 Verschiedenes  

Hier wird der Vorstoß von Hanna Strüven weitere Events für Jugendliche zu organisieren 

erneut aufgegriffen und besprochen. Hanna gibt Anregungen, beispielsweise, dass man 

Campen gehen, im Heuhotel oder am Strand mit Lagerfeuer übernachten könnte.  

Frauke Siemen berichtet von ihrer Jugend bei der DLRG Kappeln und erzählt, dass es viele 

schöne Veranstaltungen beim Landesverband gab, beispielsweise ein Zeltlager. Sie findet 

die Jugendarbeit sehr wichtig. Derzeit hat die DLRG Kappeln allerdings keinen Jugendwart. 

Dennoch sind sich alle Anwesenden einig, dass die Jugendlichen angesprochen und über 

die Arbeit der DLRG informiert werden müssen.  

Hanna Strüven schlägt vor, dass die DLRG auch Werbung an den Schulen machen könnte. 

Auch andere Vereine würden in den Unterricht kommen und auf sich aufmerksam machen. 

Der Vorstand möchte an einem geeigneten Werbe-Konzept arbeiten.  

Daniel Schlenzka bedankt sich bei allen Anwesenden für die aktive Teilnahme und schließt 

die Sitzung. 

 

Ende der Sitzung: 18.27 Uhr 

 

 

-------------------------------------------  -------------------------------------------------- 

Stefanie Weide, Protokollführerin  Daniel Schlenzka, Erster Vorsitzender 

    

      -------------------------------------------------- 

      Sabine Barwich, Zweite Vorsitzende 


